
Con riferimento  alla  presentazione  in  data  24/03/2021  e  al  dibattito  intervenuto  in  data
odierna relativo agli oggetti collegati al Bilancio di previsione 2021 - 2023, il Presidente sottopone
a votazione palese, per appello nominale, il  sotto riportato ordine del giorno prot. 85731 che il
Consiglio comunale APPROVA con il seguente esito:

Consiglieri presenti al voto: 30
Consiglieri votanti: 30

Favorevoli  22: i consiglieri Aime, Carpentieri, Carriero, Connola, Fasano, Forghieri, Franchini,
Guadagnini,  Giordani,  Manenti,  Lenzini,  Manicardi,  Parisi,  Poggi,  Reggiani,
Scarpa, Silingardi, Stella, Trianni, Tripi, Venturelli ed il Sindaco Muzzarelli.

Contrari      8: i consiglieri Baldini, Bertoldi, Bosi, De Maio, Giacobazzi, Moretti, Prampolini e
Rossini. 

Risultano assenti i consiglieri Bergonzoni, Cirelli e Santoro.

Il Presidente proclama l'esito dopo aver ricevuto conferma dal Segretario e dagli scrutatori.

““Premesso che:

 di fatto la più grossa forma di finanziamento per investimento mai vista dal nostro paese che
arriverà nei prossimi 3 anni sarà, la Next Generation EU (NGEU), ha tra i principi fondanti
ed elementi dirimenti, il carattere di transizione ecologica ed energetica che tali investimenti
devono avere.

 l’ONU  nell’agenda  al  2030  si  pone  17  obiettivi  per  lo  sviluppo  sociale  economico  e
ambientale sostenibile, al fine di raggiungere una equa ridistribuzione del reddito e delle
opportunità e tali obiettivi devono essere tradotti in azioni locali nei diversi strumenti di
pianificazione e programmazione

 L’Assemblea  Legislativa  della  Regione  Emilia  Romagna  ha  approvato  la  nuova  legge
urbanistica  regionale,  la  legge  n.  24  del  21  dicembre  2017,  che  di  fatto  costituisce  la
disciplina regionale sulla tutela e l’uso del territorio.

 Con l’approvazione della delibera di indirizzo del periodo transitorio del 17/12/2018, dove
fondamentalmente soltanto 4 sono i progetti che occupano terreno inedificato confermati si è
dato  avvia  la  percorso  di  stesura  e  approvazione  del  PUG  che  attualmento  dopo  aver
ricevuto l'avallo della commissione dei servizi si avvia verso la fase stesura dei piani rionali.

 che con delibera 57/2020 del 04/12/2020 sono stato approvato il documento di indirizzi del
‘piano del verde’ ora in fase di stesura

 che con delibera 28/2020 del 16/07/2020 è stato approvato il Piano Urbano per la Mobilità
Sostenibile  (PUMS) e  sulla  base  del  cronoprogramma  in  esso  contenuto  si  devono
sviluppare le progettazioni e gli investimenti relativi alla mobilità sostenibile

 che con delibera 04/2021 del 04/02/2021 è stato approvato il Piano d’Azione per l’Energia
Sostenibile e il Clima (PAESC) che definisce gli obiettivi di riduzione delle emissione di
CO2 nel Comune di Modena da qui al 2030.

Considerato che:

 con gli attuali meccanismi di previsti dalla vigente normativa risulta per un ente locale come
Modena impossibile sostituire il personale che va in pensione o per altri motivi lascia l’ente
e che di conseguenza il personale che è possibile assumere risulta largamente insufficiente a
rispondere alla necessità.

 I bonus attualmente previsti per interventi di ristrutturazione edilizia risultano da un lato



molto  importanti  come misura  di  incentivazione  ad  un  settore  in  difficoltà  da  anni  e  a
maggior ragione in questa fase di stagnazione economica dovuta alla pandemia, dall'altro
sono  un  importante  incentivo  al  miglioramento  del  parco  immobiliare  per  renderlo  più
sostenibile  da  un  punto  di  vista  ambientale  e  dare  un  forte  contributo  alla  lotta  ai
cambiamenti climatici.

 Di  fatto  la  rigenerazione  urbana  ha  un  importantissimo  impatto  sia  sulle  politiche
ambientali, con il miglioramento del parco immobiliare rendendolo più sostenibile e meno
energivoro, sia sulle politiche abitative della città.

 il Covid conferma ed enfatizza maggiormente le priorità della qualità ecologico ambientale,
della resilienza e della capacità di adattamento ai cambiamenti climatici sociali ed ecologici 

Ritenuto che:

 il  pug sia  da assumersi  come misura anticiclica rispetto  alle  crisi  economiche,  sociali  e
ambientali.

 il  piano  del  verde  sia  da  assumersi  come  politica  di  riferimento  per  le  attività  di
progettazione, ma altresì per le aziende e i privati che vogliano concorrere a un concreto
miglioramento dell'ambiente,  sia per le nuove trasformazioni sia, nel quadro dei principi
della responsabilità sociale, anche per quanto riguarda il  bilancio della Co2 prodotta dai
singoli privati e imprese 

 sia necessario affrontare le crisi economiche, sociali e ambientali con capacità e di analisi e
profonda resilienza non solo da parte della politica ma dell’amministrazione in generale che
deve essere  in  grado di  elaborare  piani  di  azioni  rapidi  ed  efficaci  anche  rivedendo  se
occorre  l'organizzazione  e  l'organico  degli  uffici  per  dare tempestive risposte  ai  bisogni
emergenti.

 ciò detto e con particolare riferimenti agli ai temi sopra trattati, sia necessario attivarsi per
dare  risposta  ai  proprietari,  amministratori  di  condominio,  tecnici  e  imprese  che  stanno
affrontato la riqualificazione degli immobili e che potrebbero essere una delle più efficaci
risposte alle difficoltà di tanti settori economici.

 sia fondamentale continuare con importanti politiche di sostegno alla rigenerazione affinché
possa essere efficace e sostenibile non solo da un punto di vista ambientale ma anche sociale
ed economico e possa rispondere alla domanda delle famiglie, di nuovi modelli di abitare, di
studenti e lavoratori.

 occorre dotarsi  degli  strumenti  nuovi  e innovativi per  affrontare tramite nuove strategie,
obiettivi ed azioni il post covid così da assicurare opportunità di lavoro, percorsi di studio e
occasioni di crescita personale.

 occorre  affrontare  le  scelte  con  la  capacità  di  rimettersi  costantemente  in  discussione
guardando  all'evoluzione  che  le  nuove  tecnologie  e  l'innovazione  possono  aiutare  a
raggiungere  per  offrire  maggiori  libertà,  riduzione  delle  diseguaglianze  e  crescita  della
coesione sociale-

 occorre avere uno strumento urbanistico qualitativo e flessibile nelle funzioni e così tutti i
piani ad esso direttamente o indirettamente collegati

 occorre sostenere ogni misura prevista a livello nazionale per la ricuzione delle CO2 e la
qualità  urbana  e  tra  queste  le  diverse  politiche  fiscali  con  i  relativi  bonus  (sismico,
energetico, facciate, 110)

IL CONSIGLIO COMUNALE DI MODENA
impegna il Sindaco e la Giunta:

 A dare  massima  priorità  alla  definizione  del  pug del  piano del  verde  e  del  piano della
raccolta rifiuti e il relativo passaggio alla tariffa puntuale.

 A  sostenere  con  il  personale  necessario  tutti  gli  uffici  preposti  alla  elaborazione  di
documenti strategici come il PUG, il Piano del verde e il nuovo piano per la raccolta dei



rifiuti e il passaggio alla tariffa puntuale e parimenti a quelli preposti allo sviluppo degli
obiettivi e i progetti presenti nel PUMS.

 Nel caso si rendesse evidente che la mancanza di figure professionali negli uffici sia motivo
di difficoltà che pregiudichino la qualità del risultato o i tempi di attuazione dei piani sopra
riportati, a dare massima priorità nell’assunzione di suddette figure. 

 A definire una struttura idonea a garantire massima collaborazione ai soggetti privati che
operano nel campo dei bonus fiscali, se necessario ricorrendo a collaborazioni con ordini e
collegi professionali, associazioni di categoria, per la soluzione dei temi di attuabilità dei
bonus, nell'intero percorso, dall'accesso agli atti alle verifiche ex post, dalla definizione dei
titoli  e  relativi  controlli,  alla  condivisione  delle  soluzioni  tecniche  connesse  alla
realizzazione delle opere (modifica spazio pubblico o privato quali marciapiedi, definizione
di scelte coordinate nei comparti unitari) .

 A continuare nel costante e proficuo lavoro di ricerca e partecipazione a bandi per sostenere
la  rigenerazione  urbana,  con  lo  scopo  non  solo  di  riqualificare  la  città  ridisegnando
l’urbanistica, ma anche di innescare quel processo che permetta di immettere sul mercato
sempre più abitazioni di elevata classe energetica, di qualità e appetibili, al fine di garantire
un’offerta che permetta di dare risposte abitative a prezzi sempre più contenuti.

 A garantire copertura e dare massima priorità a tutti  gli  investimenti  legati  alla mobilità
sostenibile, al risparmio energetico delle strutture comunali e alla rigenerazione urbana

A dare massima diffusione alla città dell’importante operato dei volontari del verde. Questo non
solo al fine di rendere omaggio a questo importantissimo gruppo di persone ma anche di dare la
possibilità a chi lo volesse di aderire a tali gruppi la fine di continuare a sostenere le politiche
ambientali e di conservazione dei parchi della città.””


